



Q. Roo es segunda >10 entidad con mayor recaudación fiscal en el país, destaca la Secretaría de Finanzas



CANCÚN Y RIVIERA MAYA: >6 Los estafadores cibernautas aprovechan el deseo de paseantes por venir a estos destinos, para defraudar

Año 7 No. 2665

diarioimagenqroo@gmail.com

Martes 5 de octubre de 2021

DIARIO IMAGEN

\$5 PESOS

Quintana Roo



A consecuencia del cambio climático en la entidad, en todo Quintana Roo, hay
SEVERA CRISIS
EN AGRICULTURA

>2-3



Por José Luis Montañez

Derecho de réplica

Severa crisis de agricultores en todo el territorio de Q. Roo por efectos del cambio climático

– Menos tierras cultivables y recursos hídricos limitados

De acuerdo con los líderes de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México (Cnpamm), el tema de la agricultura temporal o tradicional enfrenta una crisis muy seria, entre ellos, porque hay menos tierras cultivables, recursos hídricos limitados y un clima cambiante e impredecible, por lo que requieren de una estrategia para contrarrestar estas vicisitudes.

Álvaro Ramírez Mendoza, delegado peninsular de la Cnpamm, afirmó que en los últimos 10 años, los campesinos de Quintana Roo no han podido confiar sus siembras a la lluvia. “La agricultura de temporal cubre más del 95 por ciento de la tierra cultivable y es responsable de aproximadamente el 90 por ciento de la producción. Pero después de que se han presentado las sequías prolongadas, los huracanes o lluvias torrenciales de varios días, muchos campesinos han optado por vender sus parcelas, pues ya no son redituables”, reconoció.

Advierte que en los últimos años ha provocado que los campesinos inviertan más al campo principalmente en fertilizantes, dejándolos descapitalizados, ya que esta acción no es garantía de buena producción si no caen las lluvias a tiempo, así que de igual manera terminarán perdiendo.



Agricultores reportan crisis en el sector a consecuencia del cambio climático en el estado.

“El cambio climático fuerza al sector agrícola a tomar medidas de adaptación. Sin embargo, las capacidades de adaptación son limitadas y por lo tanto es muy probable que el cambio climático afecte la disponibilidad y acceso a alimentos e incrementa la volatilidad de los precios. De hecho, el clima frágil de la entidad la hace particularmente propensa a eventos climáticos relacionados con la agricultura. Los ejemplos incluyen la degradación del suelo, lluvias irregulares, brotes de plagas y enfermedades. Estos efectos son

peores para los habitantes de las zonas rurales porque la mayoría de las comunidades pobres y agrícolas se encuentran en las zonas rurales”, explicó.

Asimismo, agregó que las sequías severas y las lluvias irregulares afectan gravemente la actividad. “Se necesitan maquinarias agrícolas, sistemas de riego y en muchos casos, los campesinos carecen de un sistema de infraestructura que está fuera del alcance de un agricultor individual. La mayor parte de la producción de alimentos depende de pequeñas extensiones de tierras que

carecen de capacidad financiera para construir grandes redes de suministro de agua y dependen del gobierno local u otras entidades públicas o privadas para dotar de agua las unidades de producción”, informó Ramírez Mendoza.

Finalmente, lamentó que esto es sumamente costoso, empezando con la adquisición del equipo, mantenimiento, pago de energéticos, ya sea gasolina o energía eléctrica, por lo que hace un llamado a las autoridades para que les brinden apoyo en esta etapa tan crítica para el sector.

SE DESPLOMÓ EL INGRESO FAMILIAR EN Q. ROO DURANTE LOS ÚLTIMOS 3 AÑOS

De acuerdo con cifras proporcionadas por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) el desplome de los ingresos familiares en Quintana Roo, empezó incluso antes de la contingencia sanitaria, es decir, que desde 2018 ya se observaba esa tendencia que se vino a agudizar para 2020 y el actual 2021, cuando a pesar de la reactivación económica y la recuperación gradual de empleos, aún no se nota una mejoría en los bolsillos de los quintanarroenses.

En este contexto, las familias de Quintana Roo han sido las que más ingresos han perdido durante los últimos tres años a nivel nacional, pasando de percibir un promedio de 20 mil 255 pesos mensuales en 2018, a 15 mil 460 para finales del 2020, lo anterior según la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares, elaborado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

Este reporte indica que en casi todos los estados de la República, a excepción de Baja California, el ingreso familiar se fue a la baja en el mismo periodo de tiempo. No obstante, mientras que en la mayoría de las entidades la contracción del salario sumado de todos los integrantes de una familia cayó entre 600 a mil 200 pesos al mes, en Quintana Roo la pérdida fue de por lo menos cuatro mil 795 pesos, es decir, mucho más del doble que en el resto de los estados.

No obstante, los hogares en Quintana Roo continúan ganando más que las familias de otros estados como Zacatecas, Morelos, Tabasco, Hidalgo, Puebla, Tlaxcala, Oaxaca, Veracruz, Guerrero y Chiapas, por ejemplo en la última entidad mencionada el ingreso mensual por vivienda es de apenas 9 mil 469 pesos.

Dado lo anterior, Emir Santos González, economista y profesor de la Universidad Interamericana para el Desarrollo, declaró: “Esto fue consecuencia directa de la paralización de la actividad turística con la pandemia del Covid-19: Quintana Roo fue el Estado más castigado del país, con casi 100 mil empleos perdidos durante los primeros cuatro meses de la contingencia sanitaria. Sin empleo, era más que obvio que el ingreso familiar iba a contraerse de manera significativa”.

SE HAN RECUPERADO CERCA DE 60 MIL EMPLEOS

En este marco, el experto señala que de no haber ocurrido la contingencia sanitaria por Covid-19, el estado caribeño hubiera permanecido entre las ocho entidades con el mayor ingreso familiar promedio, en lugar de caer hasta la posición número 23.

Y asegura que “si bien se han recuperado cerca de 60 mil empleos, según el corte de agosto de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social de Quintana Roo, esto no significa que la situación mejore para el ingreso familiar. Pues muchos empleos continúan bastante mal pagados, con salarios reducidos, ya que muchos lugares han tenido que hundir sus precios para mantenerse activos”.

Y es que según Santos González: “El propio Inegi en otros estudios reveló que la mayoría de esos empleos son muy mal pagados, porque las empresas aún no se han recuperado por completo y por tanto, no pueden ofrecer los sueldos de antes de la pandemia. Lo que está sucediendo es que cada vez más integrantes de las familias están saliendo a trabajar, aunque sea en el sector informal, para ayudar a la economía del hogar”.

En 2018, afirma, que en la

mayoría de las familias sólo el jefe o la jefa de familia laboraba, por lo que el ingreso familiar era aportado por una sola persona, no obstante, con las condiciones actuales, la pareja y hasta los hijos e hijas mayores han tenido que sumarse a las filas laborales, es decir, que aunque el ingreso de la familia se esté recuperando, el sueldo individual de cada integrante se mantiene aún a la baja.

PIDEN ESTRATEGIAS DE PROMOCIÓN PARA EL SUR DEL ESTADO

En un panorama de aparente recuperación turística y económica, la zona sur de Quintana Roo no se ha visto tan beneficiada en lo que va de 2021, como lo ha sido la zona norte, es por ello que empresarios han solicitado una mejor estrategia de promoción para sus destinos a fin de llegar a todos los posibles interesados en visitarlos, ya sean desde el interior de la república o desde destinos internacionales.

Particularmente, empresarios turísticos del municipio de Othón P. Blanco (Chetumal) señalaron que una de las principales tareas y peticiones para la nueva administración municipal, es contar con una verdadera estrategia de impul-



De acuerdo con el Inegi, el desplome de los ingresos familiares en Quintana Roo, empezó incluso antes de la

so turístico para la zona sur y con ello no quedar en desventaja ante los destinos del norte, como Cancún.

La promotora turística Minerva Rosales, quien trabaja en Chetumal explicó que se debe aprovechar el hecho de que Quintana Roo aparece en el color verde dentro del semáforo epidemiológico nacional para planificar una intensa campaña de promoción turística. “Se debe estimular la llegada de turistas sobre todo a los puntos que existen en el municipio de Othón P. Blanco, deben ser impulsados para tener mayor presencia de visitantes y que se presente una verdadera recuperación económica”, señaló.

A lo anterior, agrega: “Tenemos lugares maravillosos

que pueden ser aprovechados, iniciando por nuestra hermosa Bahía de Chetumal, está la Laguna Milagros en Huay-Pix, tenemos las zonas arqueológicas de Oxtankah, los balnearios naturales de la Ribera del Río Hondo y, por supuesto, Mahahual y Bacalar”.

Si bien, hasta el momento no se ha nombrado a un nuevo titular de la Dirección municipal de Turismo en Othón P. Blanco, los empresarios de este sector confían en que la administración municipal cuente con un plan de trabajo, que dé resultados y beneficie a todos, tomando en cuenta las serias afectaciones derivadas de la contingencia sanitaria. “Obviamente no le debemos dejar todo el trabajo al gobierno del estado ni del municipio, nosotros también debemos ser colaboradores y aportar de nuestra parte en esta campaña de publicidad, pues a final de cuentas nosotros somos quienes nos beneficiamos con la llegada de turistas”, puntualizó.

En contraparte, Rosales celebró que en las últimas semanas se ha tenido un importante repunte en la contratación de paquetes turísticos por parte de visitantes de diferentes estados del país como Tijuana, Baja California, Monterrey, Nuevo León, Guadalajara, Jalisco y la Ciudad de México.



Empresarios turísticos dicen que una de las principales tareas para la nueva administración municipal, es tener una estrategia de impulso turístico para la zona sur.

Seis meses después de la segunda

Avala Unión Europea tercera dosis a la población general con Pfizer

- Se evaluaron datos que muestran aumento en los niveles de anticuerpos

La Agencia Europea de Medicamentos (EMA) avaló el uso de una dosis de refuerzo con Pfizer en la población general seis meses después de la segunda dosis, así como una dosis adicional de Pfizer o Moderna a las personas inmunodeprimidas al menos 28 días después de completar la pauta.

Tras una reunión para analizar los datos enviados por las farmacéuticas Pfizer/BioNTech sobre la tercera dosis, el Comité de Medicamentos Humanos (CHMP) de la agencia concluyó que las dosis de refuerzo pueden considerarse al menos 6 meses después de la segunda dosis para personas de más de 18 años.

Para la dosis de refuerzo, que está destinada a la población general con un sistema inmune sano, el CHMP ha evaluado los datos presentados por Pfizer/BioNTech, que muestran un aumento en los niveles de anticuerpos cuando se



La Unión Europea determinó que la población en general que se vacunó con Pfizer necesitará una tercera dosis de refuerzo.

administra una tercera dosis aproximadamente seis meses después de la segunda dosis en personas de 18 a 55 años.

La EMA recuerda que son organismos de salud pública a nivel nacional los que harán la recomendación oficial sobre el uso de

esta tercera dosis de Pfizer (Comirnaty, como nombre comercial), dependiendo de diferentes factores, como el avance de la campaña de vacunación y la disponibilidad de dosis.

No obstante, la EMA señaló que “no se conoce el riesgo de

enfermedades cardíacas inflamatorias u otros efectos secundarios muy raros después de una dosis de refuerzo y se está controlando cuidadosamente”, algo que la agencia seguirá vigilando como parte de su monitoreo de la seguridad y la eficacia de vacunas

y medicamentos. La EMA está evaluando en la actualidad datos para respaldar una dosis de refuerzo en la población general con la vacuna de Moderna (Spikevax, como nombre comercial), y aún no tiene fecha para comunicar sus conclusiones.

Por otro lado, la recomendación de la dosis adicional en personas con sistemas inmunitarios gravemente debilitados se produce después de que el CHMP analizara estudios que muestran que una tercera dosis de las vacunas de ARNm “aumentaban la capacidad de producir anticuerpos contra el coronavirus en pacientes con trasplante de órganos”.

“Aunque no hay evidencia directa de que la capacidad de producir anticuerpos en estos pacientes proteja contra la covid-19, se espera que la dosis adicional aumente la protección al menos en algunos pacientes”, agregó la agencia.

Debatirá comité consultivo de expertos

J&J solicitará a la FDA aval de inyección de refuerzo



Johnson & Johnson solicitará a los organismos reguladores federales de Estados Unidos que autoricen una dosis adicional de su vacuna contra la Covid-19.

La farmacéutica Johnson & Johnson (J&J) solicitará esta semana a los organismos reguladores federales de Estados Unidos que autoricen una dosis adicional de su vacuna contra la Covid-19, según informó The New York Times, citando a responsables vinculados con los planes de la empresa.

La Administración de Alimentos y Medicamentos de Estados Unidos (FDA, por sus siglas en inglés) programó la semana pasada una reunión el 15 de octubre en la que su comité consultivo de expertos debatirá si con-

cede la autorización de uso de emergencia para una inyección de refuerzo de la vacuna de J&J.

El organismo regulador autorizó el mes pasado una dosis complementaria de la vacuna desarrollada por Pfizer Inc PFE.N y su socio BioNTech BNTX.O, para mayores de 65 años, personas con alto riesgo de padecer un cuadro clínico grave y otras que se exponen regularmente al virus.

Su rival Moderna Inc MRNA.O también presentó el mes pasado una solicitud para autorizar una inyección de refuerzo de su vacuna de dos dosis.

Sigue la disminución de contagios

Reportan 12 positivos y 1 deceso más por coronavirus en Q. Roo

Suman 53 mil 111 pacientes recuperados, registra Salud estatal

Por redacción DIARIOIMAGEN

Cancún.- Se mantiene la constante baja de contagios a Covid-19 en Quintana Roo, por lo que de momento no pelagra el semáforo amarillo en el estado, no obstante, se recomienda que las normas de salud sean respetadas y con esto aspirar a avanzar al color verde con suerte antes de la temporada alta de invierno.

De acuerdo con el reporte diario de la Secretaría de Salud estatal, hasta ayer 4 de octubre, se habían notificado 3 mil 974 defunciones y 58 mil 213 casos positivos, lo que significa que en 24 horas se sumaron a la lista solo 12 nuevos contagios y una muerte a causa de la enfermedad.

No obstante a lo anterior, la recomendación es que los hábitos de higiene, como lo es el uso obligatorio del cubrebocas, lavado de manos y sana distancia, sigan siendo respetados, así como los aforos limitados en los diferentes negocios, como centros comerciales, tianguis, plazas, supermercados y transporte público.

Sobre los casos activos se informó que hasta ayer, eran un total de 1 mil 128 casos activos, lo cual es una evidencia de que los portadores del virus en la entidad continúan yendo a la baja. Cabe mencionar que del total de activos, 928 se encuentran en aislamiento social, ya que no presentan síntomas graves, mientras que los otros 200 si se encuentran hospitalizados en alguno de los centros de atención Covid en el estado.

En el tenor de la ocupación hospitalaria la actualización indicó que para la zona norte es de 10% y para la zona sur es de 16%, lo cual es evidencia de que siguen creciendo los casos activos que ocupan una cama en los nosocomios. Sobre la velocidad en el ritmo de contagios, indicaron que para la zona norte es de 0.11 y para la sur de 0.24.

Con 1 millón 682 mil 565 dosis de vacuna contra Covid-19 aplicadas en el estado, la recomendación es continuar con los hábitos de higiene para prevenir que enfermes mientras te llega el turno por edad y en tu municipio para

El dato

En ocupación hospitalaria la actualización indicó que para la zona norte es de 10% y para la zona sur es de 16%, lo cual es evidencia de que siguen creciendo los casos activos que ocupan una cama en los nosocomios.



Hasta ayer 4 de octubre, se habían notificado 3 mil 974 defunciones y 58 mil 213 casos positivos.

Campaña "Hereda tus bienes a quienes más quieres"

Se amplía hasta octubre, descuento en trámite del testamento

Cancún.- Autoridades estatales, dieron a conocer que durante todo el mes de octubre continuará la promoción de su campaña para que los quintanarroenses puedan realizar su testamento a un precio preferencial, siendo una iniciativa con la finalidad de no dejar ningún problema a las familias, una vez que toque partir de este mundo.

El presidente de la mesa directiva del Colegio de Notarios de Quintana Roo, José Ignacio Loria Muñoz, explicó: "El testamento es uno de los más importantes

trámites notariales, por lo que los pasados 1 y 2 de octubre se ofrecieron asesorías a los interesados, buscando incrementar el número de personas que hace este trámite, asimismo, se informó que todo el mes podrán realizar el trámite en la entidad".

Asimismo, explicó que "Para realizar el testamento en conjunto con el gobierno del estado, se implementó la campaña 'Hereda tus bienes a quienes tu más quieres', la cual en Quintana Roo ahora tiene una duración de cinco meses, es decir, que ahora fi-

nalizará en octubre". Adelantó que el costo por testamento es de dos mil 500 pesos más el Impuesto al Valor Agregado y se otorga estímulo fiscal del 100% sobre el pago de derechos relativos a la expedición, registro y depósitos de testamento, lo cual significa una disminución del costo, ya que entre el gobierno y los notarios reducen el monto de los honorarios.

"Sólo son objeto de beneficios del acuerdo, los ciudadanos mexicanos residentes en el Estado de Quintana Roo, y que elaboren su testamento

público abierto, con la disposición de herencia universal o el legado sea, como máximo, dos bienes inmuebles", aseveró.

Finalmente, indicaron que la meta de este programa es promover la elaboración de este documento, ante un notario público, "porque esto brindará certeza jurídica sobre los bienes y evitar conflictos familiares durante eventos que nadie desea enfrentar. Una vez que finalice octubre el costo por éste trámite vuelve a la normalidad" concluyó.

DIARIOIMAGEN
Quintana Roo

diarioimagenqroo@gmail.com
publicidadventasdiarioimagenqr@gmail.com
diarioimagenqroo.mx

99 88 92 25 45

Director General: José Luis Montañez Aguilar

Director de fotografía: Gustavo Camacho Olivares

DIARIOIMAGEN QUINTANA ROO es una publicación editada por JOSE LUIS MONTAÑEZ AGUILAR e impreso en sus talleres propios, con domicilio en calle Chichén Itzá No. 513, entre Calles 63 y 65, supermanzana 61, manzana 8, lote 6 y 7, Cancún, Quintana Roo. C.P. 77514. Publicación diaria con número de reserva en la Dirección General del Derecho del Autor: 04-2011-062814532100-101. Certificado de Licitud de Título y Contenido No. 15726 de la Comisión Calificadora de Publicaciones y Revistas Ilustradas de la Secretaría de Gobernación. Toda correspondencia deberá ser enviada al siguiente domicilio: CALLE CHICHÉN ITZÁ NO. 513, ENTRE CALLES 63 Y 65, SUPERMANZANA 61, MANZANA 8, LOTE 6 Y 7, CANCÚN, QUINTANA ROO. C.P. 77514. El periódico DIARIOIMAGEN QUINTANA ROO circula diariamente en todo el estado de Quintana Roo. Tiro 20 mil ejemplares. **LOS ARTÍCULOS SON RESPONSABILIDAD DE QUIENES LOS FIRMAN.**



La Asociación Mexicana de Agencias de Viajes, advierte que entre mayo y agosto, potenciales visitantes de Cancún fueron víctimas de fraudes cibernéticos.

“México ocupa el primer lugar en fraudes cibernéticos en Latinoamérica, y aunque se hace un esfuerzo para ponerle freno, es necesario hacer modificaciones en el código de procedimientos penales, en la ley de comercio electrónico y legislar sanciones más fuertes”, señalan.

Este tipo de ilícitos se incrementaron en el país

Paseantes, víctimas de fraudes cibernéticos por agencias patito

- Estafadores se hacen pasar por prestadores de servicios turísticos

Por redacción DIARIOIMAGEN

Cancún.- El presidente nacional de la Asociación Mexicana de Agencias de Viajes, Eduardo Paniagua Morales, declaró que entre mayo y agosto, potenciales paseantes fueron víctimas de fraudes cibernéticos por parte de estafadores que se hacen pasar por prestadores de ese servicio, y señalaron que en este marco se mantienen promoviendo leyes con castigos fuertes a estos delincuentes.

De acuerdo con la información de la policía cibernética, estos ilícitos se incrementaron en todo el país hasta en un 30%. “México ocupa el primer lugar en fraudes cibernéticos en toda Latinoamérica, y aunque se hace un esfuerzo para ponerle freno, es necesario hacer modificaciones en el código de procedimientos penales, en la ley de comercio electrónico y legislar sanciones más fuertes”, describieron.

Sobre lo anterior, Paniagua Morales dijo que habrá que catalogar este delito de no grave a grave y que se convierta en uno federal, pues con esas modificaciones, la policía cibernética tendrá más elementos para actuar en contra de los delincuentes.

“Los estafadores aprovechan el deseo de las personas a pasear y de las supuestas ofertas irresistibles que promocionan en las redes sociales, por ello se recomienda a los turistas que las compras sean con agencias de viajes reconocidas por la asociación”, detalló.

Asimismo, destaca que la AMAV no ha dejado de insistir en las adecuaciones penales que se tengan que registrar “Avanzamos con el ex diputado Luis Alegre Salazar, encargado de la Comisión de

Turismo, pero no sabemos si se le dará continuidad y es por eso que vamos a insistir en esta nueva legislatura para que se realice todo el proceso”, comentó. Finalmente, lamentó que al ser un destino preferente, mencionó que el Caribe mexicano es usado como gancho para cometer una mayor cantidad de fraudes.

FONATUR NO DEJA ADMINISTRACIÓN DE LA ZONA HOTELERA, EN CANCÚN

El Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) dio a conocer que pesar de las declaraciones que hicieron autoridades sobre su salida, se quedarán en Cancún, pese a las diferencias sobre densidad y límite de servicios en la zona hotelera, puesto que ya entraron en diálogo con los gobier-

nos estatal y municipal para que se evite la emisión de más permisos a grandes construcciones.

Y es que, Rogelio Jiménez Pons, director general de Fonatur, se retractó de aquel amague que realizaron sobre su salida de la administración de la Zona Hotelera de Cancún, así de las declaraciones del director jurídico Alejandro Varela, cuando afirmó que la dependencia se retirarían si se continuaba densificando la zona.

“Es puro cuento, sí lo hemos dicho, pero es para evitar que se sobrecargue”, dijo el funcionario al responder si realmente se despedirían de Cancún en el actual marco de sobre densificación de la zona hotelera.

Y es que con anterioridad, tanto el director general como el jurídico afirmaron que Fonatur de-

jaría la administración del Centro Integralmente Planeado (CIP) Cancún, toda vez que no cuentan con recursos para incrementar la capacidad de servicios que se prestan y que operan al límite, como las plantas de tratamiento, sin embargo, ahora se han retractado.

Y si bien, evadió hablar del mencionado retiro, declaró que ya se encuentran trabajando con el gobierno municipal y el estatal a fin de tener un mejor control de los permisos que son otorgados para nuevas construcciones, a fin de que no se termine devastando una de las zonas turísticas más importantes del país.

Y destacó que los permisos ya concedidos, como en el caso del proyecto Riviera Cancún de la cadena RIU, se entregaron en pasadas administraciones “Ahora ya estamos trabajando en concordancia para tener un mejor control de las nuevas edificaciones”, aseguró y reiteró que la infraestructura está gastada y en su límite de operación, por lo que se mantienen en la misma postura de evitar nuevas construcciones hoteleras.

Desde el inicio de los trabajos de construcción del hotel Riviera Cancún, Fonatur se ha posicionado en contra, puesto que negó a la cadena hotelera la conexión a la planta de tratamiento El Rey, luego de que no se concretó un convenio mediante el cual RIU invertiría en la ampliación.

Asimismo, Fonatur giró un oficio al Tercer Tribunal Colegiado con sede en Cancún en el que calificó de ilegal la licencia de construcción otorgada por el Ayuntamiento de Benito Juárez, sin embargo, dicho Tribunal revocó la suspensión definitiva que tenía la obra.



Fonatur dio a conocer que a pesar de las declaraciones que hicieron sus mismos representantes sobre su salida, siempre sí se quedarán en Cancún.



Por Jorge Castro Noriega

El gobernador advirtió la semana pasada que a pesar de las amenazas que siguen en su contra y de su administración, su gobierno continuará llevando ante la justicia “a quienes se llevaron el patrimonio de los quintanarroenses durante la administración pasada”.

Justicia pareja, el “cerrojazo” del joaquinismo

Señales emitidas la semana pasada, hacen indicar que la administración de Carlos Joaquín González, que acaba de empezar el último año de su sexenio, se concentrará en terminar de cerrar todos los expedientes judiciales abiertos en contra de ex funcionarios del gobierno antecesor de Roberto Borge acusados de corrupción, muchos de los cuales ya se creían a salvo por haber logrado libertad o arraigo domiciliario mediante el pago económico de la “reparación del daño”.

Más aún, el propio gobernador ha comenzado una serie de actividades presenciales en municipios como Solidaridad, marcado por una terrible inseguridad e impunidad oficial hacia el crimen organizado, para trabajar por primera vez de manera coordinada con la autoridad local, en este caso encabezada por la recién estrenada alcaldesa Lili Campos, luego de que por tres años la estulticia y la soberbia de la saliente Laura Beristain impidió cualquier trabajo conjunto con el estado y sus gobernados pagaron la factura.

Por eso, si alguien pensaba que la batida joaquinista en contra de ex funcionarios corruptos de la administración pasada ya había concluido o se había dejado a medias, lo mismo que se habría de desentender “porque ya va de salida” de los asuntos que reclaman justicia y seguridad de su gobierno, no podría estar más equivocado.

Dos temas retumbaron mediáticamente y van aparejados con la que parecer ser la intención de Carlos Joaquín de dejar perfectamente “planchados”, en lo jurídico y en lo legal, todos los casos de peculado, malversación de fondos, tráfico de influencias y desvío y operación de recursos de manera ilícita, en los que salieron implicados un ramillete de colaboradores del ex gobernador, hoy huésped de un penal federal de máxima seguridad en Morelos.

Primero, la ex titular de la estatal Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda en la era de “Beto” Borge, Paulina García, aprehendida al inicio del actual gobierno y liberada después de pagar 9 millones de pesos por

concepto de reparación del daño, grabó y subió a sus redes sociales -en aparente estado de ebriedad- un video acusando tanto al gobernador como a la fiscal Anticorrupción de Quintana Roo, Rosaura Villanueva, de persecución política y hostigamiento judicial.

Despotricó, alterada y siempre con una cerveza en la mano -nunca se preocupó por esconderla, sino todo lo contrario-, contra ambos, asegurando que querían meterla de nuevo a la cárcel y advirtió que “no se dejaría”, que recurriría a todas las instancias a su alcance “para defenderse”. A ese grado el reto y la valentía tras el alcohol, de una ex funcionaria de un gobierno marcado por la corrupción y la impunidad, del que ella formó parte y salió con una denuncia encima de peculado por 39 millones de pesos, la cual ella creía que ya la había librado por tibieza o ignorancia de las autoridades judiciales.

Lo cierto es que si bien Paulina García pagó al estado esos 9 millones de pesos después de ser arrestada -junto con varios borgistas más- en los albores del actual gobierno, obteniendo con ello su libertad, también es cierto que ese procedimiento correspondió a un proceso únicamente administrativo y el proceso penal, como el de todos los demás, continuó su curso. Y hoy, que la Fiscalía Anticorrupción está a punto de cerrar algunos expedientes, entre ellos el de la ex titular de la Seduvi, es que surgen esas incendiarias acusaciones en redes sociales, buscando distraer la atención y victimizar a quienes saquearon al estado.

Después, trascendió que la Fiscalía General del Estado libraría una orden de aprehensión en contra del ex presidente del Poder Judicial de Quintana Roo, Fidel Villanueva Rivero, quien al parecer está siendo investigado por un quebranto millonario al erario y a quien, además, el Servicio de Administración Tributaria y la Unidad de Inteligencia Financiera también le siguen los pasos por enriquecimiento ilícito. Incluso, se dice que la UIF ha bloqueado abultadas cuentas bancarias al ex magistrado.

Al respecto, el gobernador advirtió la semana pasada que a pesar de las amenazas que siguen en su contra y de su administración, su gobierno continuará llevando ante la justicia “a quienes se llevaron el patrimonio de los quintanarroenses durante la administración pasada”.

A decir del mandatario, “lo que se ha recuperado ha provocado el enojo de muchos”, pero no parece dispuesto a dejarse amedrentar por eso. Y menos cuando ya va de salida y parece enfocado en cerrar su sexenio cumpliendo con la que fuera su principal promesa de campaña: hacer cumplir la ley y aplicar la justicia a quienes saquearon a Quintana Roo.

En un hecho inusual, porque la obtusa Laura Beristain tomó el municipio como su hacienda personal y confrontó tanto al gobernador que deterioró a punto irreparable la relación con el estado, Carlos Joaquín estuvo hace poco en Playa del Carmen para restablecer con el gobierno municipal los lazos rotos y revisar con la nueva presidenta, Lili Campos, todos los proyectos y programas que en coordinación pueden echar adelante

para bien de los solidarenses.

Pero también, nos cuentan los enterados, para tender los puentes de comunicación entre el municipio y la FGE, a fin de iniciar sendas investigaciones en contra de la administración de la Beristain, que más que dirigir un gobierno comandó una rapaz pandilla de bandidos que asaltaron las arcas, lucraron con los recursos públicos, robaron millones con empresas “fantasma”, extorsionaron cuanto pudieron a ciudadanos y empresarios, pero lo peor, dejaron a todos a merced del crimen organizado.

Quienes creían que porque el gobernador ya va de salida y dejaría las cosas por la paz en materia de justicia, están sin duda equivocados.

Ese parece ser el “cerrojazo” que Carlos Joaquín González pretende dar a su gobierno, por lo que no está lejana la posibilidad de que pronto veamos rodar las cabezas de los pillos de antes y de las nuevas camadas.

Espacio hará falta en el Cereso para acomodarlos a todos.

www.jorgecastronoriega.com



Laura Beristain, ex alcaldesa de Solidaridad.

Carlos Joaquín asiste a la conmemoración del Día de la Armada de México

- El evento se celebró en las instalaciones de la 11 Zona Naval, en la capital del estado

Chetumal.- El gobernador Carlos Joaquín asistió a la conmemoración del Día de la Armada de México “200 años del nacimiento de una armada que nació para servir a México”, que se celebró en las instalaciones de la 11 Zona Naval, en esta ciudad.

Durante el evento, el Vicealmirante C. G. DEM. José Ricardo Gómez Meillón, comandante de la 11 Zona Naval, dio lectura al mensaje del alto mando de la Secretaría de Marina y pronunció el discurso oficial.

Asimismo, se leyó el Decreto de la Regencia Nacional para la creación del Ministerio de Guerra y Marina, a cargo del Capitán de Corbeta. C. G. P. H. José Manuel López Cabrera, y la síntesis de la creación de la Armada a cargo de los CC. Tte. Nav. Servicio de Logística Naval Eva Yolanda Bautista Márquez y Teniente de Corbeta IM. P. Raúl Martínez Madrigal.

Como parte del programa, se interpretó la Marcha “Bicentenario de la Armada de México”, del autor Francisco Javier García Rivera, interpretada por la banda sinfónica de la Secretaría de Marina.

Estuvieron en el presídium el General de Brigada DEM José Luis Vázquez Araiza, comandante de la 34 zona militar; el Dip. Eduardo Lorenzo Martínez Arcila, presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política de la XVI Legislatura del Estado Libre y Soberano de Quintana Roo.

El Magistrado supernumerario Ángel Isidro Quintal Quintal, titular de la tercera sala en Materia Penal Tradicional en representación del Magistrado Presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Quintana Roo.

Erick Elías Noverola Castillo, inspector general de la Guardia Nacional en Othón P. Blanco con la representación del Comisario Francisco Justo Toscano Camacho, coordinador estatal de la Guardia Nacional en Quintana Roo.

Arturo Abreu Marín, coordinador de los programas de Bienestar del gobierno de México en Quintana Roo.

Yensunni Idalia Martínez Hernández presidenta municipal de Othón P. Blanco y José Alfredo Contreras Méndez, presidente municipal de Bacalar.



Carlos Joaquín asistió a la conmemoración del Día de la Armada de México “200 años del nacimiento de una armada que nació para servir a México”.



El Vicealmirante C. G. DEM. José Ricardo Gómez Meillón, comandante de la 11 Zona Naval, dio lectura al mensaje del alto mando de la Secretaría de Marina y pronunció el discurso oficial.

El titular del Ejecutivo estatal, Carlos Joaquín, asistió a la conmemoración del Día de la Armada de México “200 años del nacimiento de una armada que nació para servir a México”, que se celebró en las instalaciones de la 11 Zona Naval, en Chetumal.



200 años de la creación de la Armada

Sedena refrenda compromiso de servir al pueblo mexicano

– Afirma el general Luis Cresencio Sandoval, titular de la Secretaría de la Defensa Nacional, que es una institución sólida y renovada



Elementos de la Sedena realizaron una salva de fusilería para conmemorar los 200 años de la Secretaría de Guerra y Marina.

El secretario de la Defensa Nacional, general Luis Cresencio Sandoval, dirigió unas palabras para todos los mexicanos en una emotiva ceremonia.

La Secretaría de la Defensa Nacional celebró 200 años desde la creación de la Secretaría de Guerra y Marina en nuestro país, es por ello que durante una emotiva ceremonia refrendaron su compromiso con el pueblo mexicano, que dicen, se puede atestiguar todos los días a través de acciones que han ejercido para el bienestar y seguridad de todas y todos.

El Secretario de la Defensa Nacional Luis Cresencio Sandoval, dirigió unas palabras para todos los mexicanos: "Sirvan estos 200 años de la Secretaría de la Defensa Nacional para reafirmar su compromiso de servicio con la patria, su lealtad a las instituciones nacionales y al pueblo de México, su respeto a los poderes de la unión y su respaldo total al gobierno de la República legalmente constituido"

Aseguró que la Sedena ha sufrido cambios a favor de la sociedad mexicana. "La Secretaría de Defensa Nacional de nuestros días, es una institución sólida y renovada, garante de la estabilidad nacional y comprometida con las me-

jores causas. La Secretaría encuentra en su personal y sus valores, la mayor fortaleza".

Asimismo, afirma que es una institución con identidad que valora su propia historia, la cual señaló "está ligada íntimamente a la historia del país, pero también trabaja en el presente, para que México se siga transformando con la convicción de que se está forjando un mejor futuro para las nuevas generaciones de mexicanos".

Finalmente, terminó su participación diciendo "En hora buena a la Secretaría de la Defensa Nacional por estos 200 años de fuerza y entrega, 200 años de valor y disciplina, 200 años de honor y lealtad, 200 años como uno de los pilares fundamentales del estado mexicano, 200 años al servicio de México".

Una vez terminado su discurso, elementos de la Sedena realizaron una salva de fusilería para conmemorar los 200 años de la Secretaría de Guerra y Marina, de modo que todos respetuosamente guardaron silencio para reconocer de esta manera el trabajo de la institución, que afirman seguirá luchando por el bienestar y seguridad de todos los nacidos en este país.

"La Secretaría de la Defensa Nacional de nuestros días, es una institución sólida y renovada, garante de la estabilidad nacional y comprometida con las mejores causas. La secretaria encuentra en su personal y sus valores, la mayor fortaleza", dijo el general secretario, Luis Cresencio Sandoval.

Pese a efectos de la pandemia

En Quintana Roo se subsiste con ingresos propios, dice Sefiplan

- Es el segundo estado con una mayor recaudación en el país

Por redacción DIARIOIMAGEN

Chetumal.- La Secretaría de Finanzas y Planeación (Sefiplan) informó que Quintana Roo, es el segundo estado del país con mayor recaudación propia, esto aun cuando sufrió la pérdida de una serie de ingresos federales y estatales, particularmente por las afectaciones generadas por la contingencia sanitaria derivada de la Covid-19.

La titular de Sefiplan, Yohanet Torres Muñoz, explicó que Quintana Roo cuenta con dos tipos de ingresos “los que genera el propio estado, que representan el 20 por ciento del total que se tiene en conjunto y provienen de impuestos, derechos de productos, aprovechamientos y los que se obtienen a través de la Federación, como son las participaciones, aportaciones, convenios e incentivos de colaboración fiscal”.

En este contexto, afirmó que el estado ocupa el segundo lugar a nivel nacional en la generación de ingresos propios, solo por debajo de la Ciudad de México, pero aún así por encima de la media nacional; y es que a pesar de que el año pasado los ingresos se desplomaron a razón de la pandemia, afirma que ya se nota una clara recuperación durante lo que va del actual 2021.

“Durante todo 2020 tuvimos de ingresos propios 8 mil 140 millones de pesos que era nuestra Ley de Ingresos, nosotros debimos de haber cobrado esos 8 mil 140 millones de pesos y por efectos de la pandemia únicamente logramos cobrar 4 mil 594 millones de pesos, lo cual, nos muestra una caída en nuestros ingresos propios de 3 mil 546 millones de pesos”, explicó la funcionaria.

Asimismo, en cuando a los ingresos propios, dijo que en impuestos es donde se presentó la mayor disminución derivado de la pandemia, “se dejaron de de recaudar 2 mil 031 millones de pesos,



Sefiplan informó que Quintana Roo es el segundo estado del país con mayor recaudación propia.

por derechos, es decir que hubo una baja de 649 millones de pesos; en productos de 67 millones de pesos, y en aprovechamientos de 789 millones de pesos”.

INGRESOS FEDERALES SÓLO DE 26 MIL MDP

En cuanto a los ingresos federales, la Sefiplan informó que el monto previsto para 2020 era de 27 mil 053 millones de pesos, sin embargo,

se logró solo la cantidad de 26 mil 896 millones de pesos, pues en el rubro de participaciones se dejaron de percibir 1 mil 047 millones de pesos.

En contraparte, en convenios se dio un incremento de mil 894 millones de pesos; y en incentivos hubo una caída de 954 millones de pesos, todo como consecuencia de la pandemia por Covid-19 según argumentaron. En este contexto, la afectación de los ingresos estatales y federales de libre disposición, (los que se pueden aplicar en cualquier política pública) el año pasado fue de 5 mil 547 millones de pesos menos.

Hasta agosto del año en curso, Torres Muñoz señaló que si bien ya hay una franca recuperación económica, de los 4 mil 408 millones de pesos que pretendían recabar llevan apenas 3 mil 952 millones de pesos; mientras que en el caso, de los ingresos federales, la cifra estaba pactada en 17 mil 573 millones, pero solo han llegado 17 mil 243 millones de pesos.

“En impuestos, al 31 de agosto (de 2021) hemos dejado de recuperar 210 millones de pesos, estos son exclusivamente de algunos impuestos como el visitax (aplica para turistas extranjeros) que no hemos tenido una recaudación muy correcta. Hubo una disminución en el ramo de aprovechamiento, lo que más nos afecta son las licencias de bebidas alcohólicas que seguramente el mundo empresarial de ese ramo se ha visto afectado y por eso vamos un poco atrasados”, explicó.

Finalmente, Torres Muñoz dijo que hay confianza en que conforme avance el tiempo y el semáforo epidemiológico lo permita, puedan alcanzar la meta establecida dentro de la Ley de Ingresos del estado o en su defecto que la afectación no sea mayor del 40 por ciento este año.

Quintana Roo es el segundo estado del país con mayor recaudación propia, esto aun cuando sufrió la pérdida de una serie de ingresos federales y estatales, particularmente por las afectaciones generadas por la contingencia sanitaria por Covid-19.

ULTRAMAR
EXPERIENCE INNOVATION

**Compra en línea
¡Ahorra tiempo!**

Ferry a Isla Mujeres y Cozumel

Escanea para
horarios

www.ultramarferry.com #UltraMarFerry



Mediante el programa SOS, implementado por la SEQ, ya fueron recuperados 11 mil estudiantes en la zona norte.

Autoridades educativas del estado pusieron en marcha un plan denominado SOS, a fin de recuperar la matrícula escolar que se tenía antes de la pandemia y aunque aún no llegan a la meta esperada, han anunciado que el avance es bastante significativo.

Buscan alcanzar matrícula escolar de hace 2 años

Programa de la SEQ recupera 11 mil estudiantes en zona norte

- Aún sin llegar a la meta esperada, anuncian que el avance es significativo

Por redacción DIARIOIMAGEN

Cancún.- Luego de que se retomaron las clases presenciales en Quintana Roo, autoridades educativas pusieron en marcha un plan denominado SOS, a fin de poder recuperar la matrícula escolar que se tenía antes de la pandemia y aunque aún no llegan a la meta, esperada, han anunciado que el avance es bastante significativo.

Carlos Gorocica Moreno, subsecretario de la zona norte de la Secretaría de Educación de Quintana Roo (SEQ), informó que mediante el programa, implementado por esa dependencia, ya fueron rescatados 11 mil estudiantes en la zona norte de la entidad, lo cual es muy positivo para que puedan continuar reincorporarse a su preparación académica.

El funcionario manifestó: “Aunque concluyó el periodo de inscripciones, seguiremos recibiendo estudiantes, tanto en Benito Juárez (Cancún) como en Solidaridad (Playa del Carmen). Aunque no tengo los datos precisos de la inscripción, llevamos un gran avance con los estudiantes que se fueron el año pasado”. Asimismo dijo que continuarán en busca de esos estudiantes que por diferentes situaciones abandonaron el pasado curso escolar a fin de que se reincorporen, ya sea de manera virtual, presencial o mixta “invité a los padres de familia a que se acerquen a la Secretaría de Educa-

ción en caso de que sus hijos hayan tenido problemas para continuar con su preparación escolar y puedan regularizarse” concluyó.

SE RETRASA ENTREGA DE LIBROS DE TEXTO

Si bien, la SEQ proporcionó a las escuelas por lo menos 360 mil paquetes de libros de texto gratuito para educación básica; luego de haberse detectado contagios de Covid-19 en algunos planteles, se ha retrasado la entrega de los que hacen falta.

Ana Isabel Vásquez Jiménez, titular de la SEQ explicó: “La semana pasada sí supimos que en

una secundaria se estaban entregando y luego salió un contagio, la secretaria del director, y entonces tuvimos que cerrar la escuela, se retrasó algunos días la entrega de libros”. Y dijo que entre el personal de cada plantel y los padres de familia se están organizando para avanzar con la distribución de dichos materiales “tenemos considerado un tiraje de 65 mil cuadernillos de apoyo, principalmente para las y los estudiantes de la zona maya, donde son más indispensables” comentó.

Por último, dio a conocer que, a través de la Secretaría de Finanzas, se han solicitado 11 mi-

llones de pesos para invertir en kits, termómetros y cuadernillos, con el fin de que los alumnos tengan una reincorporación a las clases presenciales de forma óptima.

LA CROC APADRINA ESCUELAS EN PLAYA DEL CARMEN

Narcisa Pech Dzib, representante de la SEQ en Solidaridad (Playa del Carmen), informó que los planteles educativos Álvaro Obregón y Ejército Mexicano, a partir de ahora, son escuelas apadrinadas por la CROC Quintana Roo.

Esta información se confirmó durante la reunión de trabajo que se realizó para dar a conocer los pormenores del programa “Apadrina una Escuela de Solidaridad, todo por nuestros niños”, en la que participaron también representantes del Colegio de Arquitectos y los organizadores de este programa. Narcisa Pech manifestó su agradecimiento hacia el dirigente estatal de la CROC, Martín de la Cruz Gómez, “pero sobre todo como persona física que desde el año 2013, nos viene apoyando este señor y no ha hecho eventos como este para decir, yo estoy apadrinando, no lo ha hecho; pero demuestra la gran responsabilidad social que tiene en pro de la educación de las y los niños solidaridenses que estudian en esos planteles y son hijas e hijos de los trabajadores”.



Los planteles educativos Álvaro Obregón y Ejército Mexicano, a partir de ahora, son escuelas apadrinadas por la CROC Quintana Roo.



El Tren de la Salud reinicia sus recorridos por decenas de comunidades en México, a lo largo de la red ferroviaria operada por Grupo México Transportes.

Acceso servicios de salud de forma gratuita

“Dr. Vagón”, el Tren de la Salud, reinicia sus recorridos por el país, desde hoy

*- Con óptimos protocolos sanitarios
y luego de una pausa obligada por el
contexto de la pandemia de Covid-19*

A partir de este martes, “Dr. Vagón”, el Tren de la Salud, iniciará una estancia de cuatro días en la capital del país, para atender a alrededor de dos mil pacientes de la Ciudad de México, quienes tendrán acceso a sus servicios de salud de forma gratuita.

Reinicia así sus recorridos por decenas de comunidades en México, a lo largo de la red ferroviaria operada por Grupo México Transportes, tras haberlos interrumpido por casi dieciocho meses en atención a las recomendaciones de la Secretaría de Salud, en el contexto de la pandemia de Covid-19 y para que su equipo médico se sumará a la aten-

ción de pacientes de esa enfermedad en centros hospitalarios en el estado de Sonora.

Durante esos meses, la Fundación Grupo México trabajó en adecuar a “Dr. Vagón” a los más altos estándares sanitarios para un regreso seguro, que minimiza el riesgo de contagio. Se incorporaron tecnologías seguras para crear espacios cerrados inteligentes, con medidores de concentración de CO₂, filtros de grado hospitalario tipo HEPA y luz ultravioleta tipo C, (eliminan microorganismos en el ambiente, desde los sistemas de aire acondicionado). Además, se implementarán filtros sanitarios previos

a la atención médica, con el fin de acotar al mínimo cualquier riesgo de contagio.

“Dr. Vagón”, el Tren de la Salud, regresa con una imagen renovada, con 17 vagones y un quirófano, todos ellos con adaptaciones para funcionar como consultorios, brindar estudios de laboratorio y de gabinete, así como ofrecer consultas médicas generales, de especialidad y de planificación familiar, entre otros servicios. El Tren cuenta también con una clínica especializada en salud integral para la mujer y para pacientes diabéticos.

Entre los servicios médicos que ofrece el Tren de la Salud están medicina gene-



La Fundación Grupo México trabajó en adecuar a “Dr. Vagón” a los más altos estándares sanitarios para un regreso seguro, que minimiza riesgo de contagio.

ral, medicina interna, pediatría, ginecología, oftalmología, geriatría, dermatología, odontología, quiropráctica y rehabilitación física, además de optometría, nutrición y psicología.

También se llevan a cabo pruebas de laboratorio como química sanguínea de 13 elementos, BH (biometría he-

mática), enzimas cardíacas, perfil de lípidos, EGO (examen general de orina), PIE (prueba inmunológica de embarazo), glucosa capilar, hemoglobina glucosilada, PSA (antígeno prostático), ácido úrico, TSH (hormona estimulante de tiroides), VPH-ADN (prueba de PCR para detectar papiloma), VDRL (detección

de infecciones de transmisión sexual), VIH.

La prueba de antígeno para SARS CoV-2 se aplicará sólo como parte del protocolo de filtro sanitario, a pacientes que puedan ser considerados de riesgo o que presenten antecedentes o factores de riesgo para la presencia del virus.

“Es una lista grande y hay de todo”

López Obrador pide investigar a mexicanos de “Pandora Papers”

Hay inteligencia financiera para evitar fuga de capitales, pero sin resultados, reconoce

El presidente Andrés Manuel López Obrador pidió abrir una investigación y revisar si hay delitos en la lista de tres mil empresarios y políticos mexicanos que movieron recursos a paraísos fiscales, entre ellos funcionarios de su gobierno, de acuerdo con los “Pandora papers”.

“Hay que revisar de nuevo toda esa fuga de capital, cómo se resuelve, pero sobre todo los que sacan dinero, que no evadan impuestos, ver si existen delitos que perseguir en todos estos casos y abrir investigación”.

El mandatario refirió, en su mañana desde Puebla, que el lunes se dio a conocer una lista de personas que sacan dinero del país para guardarlo en el extranjero.

“Una lista grande y hay de todo. Bueno, decirles a los jóvenes que desgraciadamente no es novedad. Los que tienen ahora 20 años no

había nacido cuando se dio a conocer que el hermano del ex presidente Carlos Salinas, Raúl Salinas, que había sacado del país 100 millones de dólares usando un banco famosísimo, el segundo banco más importante de Estados Unidos en ese entonces, Citibank, una investigación realizada por el Senado de Estados Unidos”. Señaló que posteriormente se crearon las Unidades de Inteligencia Financiera en el mundo, “pero por lo que estamos viendo no han dado resultado”.

Advierte AMLO que exhibirá a quienes voten contra reforma eléctrica

En otro tema, el mandatario advirtió a los legisladores que quienes voten en contra de la su iniciativa de reforma constitucional en materia eléctrica serán dados a conocer en sus mañaneras, pues afirmó que su

gobierno “no es tapadera” y cada quien tiene que asumir su responsabilidad. Asegura que “no va a haber anonimato”.

El titular del Ejecutivo federal manifestó que su iniciativa de reforma energética busca garantizar que haya precios bajos en la energía eléctrica y se beneficiará a toda la población, incluidos empresarios, pues indicó que “¿cómo vamos a industrializar el país con energía eléctrica cara?”

“Aquí vamos a estar tratando el tema todos los días y de una vez les digo a los legisladores, no es amenaza ni mucho menos advertencia, nada más que no va a haber anonimato, aquí tenemos que dar la cara todos, porque se trata de los intereses de todos. No vayan a pensar que van a votar en contra de esta reforma que es para beneficiar al pueblo y nadie se va a enterar, si no somos tapaderas.

El dato

“Hay que revisar de nuevo toda esa fuga de capital, cómo se resuelve, pero sobre todo los que sacan dinero, que no evadan impuestos, ver si existen delitos que perseguir en todos estos casos y abrir investigación”.



El presidente Andrés Manuel López Obrador manifestó que su iniciativa de reforma energética busca garantizar que haya precios bajos en energía eléctrica.

Prevén récord anual de más de 48 mil mdd

Remesas superarán a economías de varios países de AL



El gobierno de México estima que las remesas serán mayores a 48 mil millones de dólares este año, mientras que analistas calculan flujos por arriba de 49 mil millones.

Las remesas de migrantes a México van a establecer un máximo histórico por sexto año consecutivo y serán más poderosas que la riqueza de países como Venezuela, Bolivia o Paraguay, coinciden expertos.

Consideradas por el Banco Mundial (BM) como vitales para reducir los niveles de pobreza y desigualdad en países con economías en desarrollo, estas transferencias han sorprendido por el desempeño que muestran en plena pandemia de Covid-19, ya que en lugar de verse limitadas, aceleraron su crecimiento durante 2020 y 2021.

El gobierno de México estima que las remesas serán mayores a 48 mil millones de dólares este año, mientras que analistas de BBVA y Citibanamex calculan flujos por arriba de 49 mil millones,

casi un billón de pesos y más de 4% del valor total de la economía mexicana.

En cualquier escenario, las remesas anotarán un nuevo máximo histórico este año, tras rebasar el récord anterior por cerca de 41 mil millones de dólares establecido apenas en 2020.

Esto ha sido posible gracias a la recuperación de la actividad económica en Estados Unidos, donde reside cerca de 95% de la población migrante mexicana, lo que propició un avance de los puestos de trabajo.

“En Estados Unidos ya se recuperó la pérdida de empleos de mexicanos inmigrantes a causa de la pandemia”, destaca un análisis del Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos (Cemla).

Dos décadas atrás el país recibía remesas por 9 mil millones de dólares, es

decir una quinta parte de los más de 48 mil millones previstos para este año.

Remesas a México hilan en agosto 2 meses con niveles récord

Los envíos que llegaron al país hilaron en agosto su segundo mes consecutivo en máximos históricos, impulsados por mayores transacciones, en medio de un mayor dinamismo de la actividad económica en Estados Unidos tras la crisis por la pandemia del coronavirus.

Los capitales recibidos durante el octavo mes del año totalizaron 4,744 mdd, un 32.7% más que en agosto de 2020, con lo que suman 16 meses seguidos de crecimiento, luego de la incertidumbre provocada por la epidemia, que mermó momentáneamente el flujo de transferencias.

Entre enero y julio de 2021

Dallas, el principal emisor de turistas al aeropuerto de Cancún

- El destino se vio beneficiado con 323 mil 971 turistas de esa ciudad

Por redacción DIARIOIMAGEN

Cancún.- La recuperación de operaciones aéreas y en consecuencia de visitantes a Cancún, se ve en franco aumento y es que desde el primer trimestre de este año las cifras se fueron al alza, siendo Dallas la que se corona como el principal destino emisor de paseantes a la ciudad caribeña.

De enero a julio, el aeropuerto de Cancún se vio beneficiado con la llegada de 323 mil 971 turistas de la ciudad de Dallas, seguida de Houston con 259 mil 512 y Chicago con 219,361 pasajeros, destinos que fueron seguidos por Denver, Panamá, Nueva York, Miami y Atlanta, así como Los Ángeles, Newark, Charlotte, Fort Lauderdale, Philadelphia, Detroit y Baltimore.

Estos números son una muestra de la recuperación que ha tenido el Caribe mexicano y su presencia en el interés de los viajeros procedentes de nuevos destinos de los Estados Unidos, al ser el principal mercado generador de turistas, ya que a excepción de Panamá; las diferentes ciudades de los Estados Unidos aquí enumeradas, han sido punta de lanza para la recuperación del Caribe mexicano.

En este contexto, los turistas norteamericanos se han mantenido con interés por el destino logrando una recuperación en las ocupaciones hoteleras durante los primeros 7 meses del año e incluso, desde el segundo semestre de 2020, por lo que se espera que pese a la entrada en vigor el 1 de noviembre de las nuevas disposiciones del Gobierno estadounidense para entrar al país con certificado de vacunación, la llegada de turistas no se vea afectada durante la temporada alta de invierno.



De enero a julio, el aeropuerto de Cancún se vio beneficiado con la llegada de 323 mil 971 turistas de la ciudad de Dallas.

tada durante la temporada alta de invierno.

La Secretaría de Turismo del estado de Quintana Roo (Sedetur), informó que el movimiento de pasajeros entre enero y julio en comparación con el mismo periodo del año anterior, ha incrementado en un 73%, mientras que los cruceros, aún están por debajo del 99.3%.

Asimismo, Sedetur destaca que la llegada de pasajeros domésticos en 2020 en el periodo de enero a julio fue de 1 millón 281 mil 074, mientras

que en el mismo periodo en este 2021, fue de 2 millones 601 mil 611. Sobre el mercado internacional llegaron al destino el año pasado 2 millones 078 mil 361 y en este año el número incrementó a 3 millones 404 mil 934.

En este marco, se puede decir, que el mercado estadounidense ha tenido una presencia importante de turistas con un 158% por arriba del 2020 en el periodo de enero a julio.

TULUM Y COBÁ, EN FRANCA RECUPERACIÓN

La Secretaría de Turismo (Sectur) informó que entre enero y junio de 2021 se ha registrado un aumento en los visitantes a las zonas arqueológicas de al menos 19.8%, es decir, que se está avanzando gradualmente conforme la vacunación contra covid-19 avanza y los contagios disminuyen.

Al primer semestre de 2020, se recibieron 687 mil 461 visitantes a las zonas arqueológicas de la

entidad y según la estadística de Sectur, el municipio de Tulum recibió 414 mil visitantes; Cobá, 166 mil; Chacchoben, 48 mil; San Gervasio 22 mil y Kohunlich, 13 mil.

Mientras que los sitios que recibieron menor afluencia estuvieron Dzibanché, con 5 mil; El Meco, con 4 mil; El Rey, con 5 mil; Muyil, con 3 mil, entre otros. No obstante, la dependencia destacó que en 2021, la afluencia de visitantes se elevó hasta 823 mil 918 personas; a pesar que El Meco, el Rey, Xcaret y Xel-Ha no registraron visitantes por medidas de contingencia.

Por su parte, Tulum subió su afluencia a más de 578 mil visitantes; y Cobá, 202 mil, que prácticamente representan la mayoría de las visitas a las zonas arqueológicas de Quintana Roo. Le siguen San Gervasio con 13 mil; Kohunlich, con 9 mil; Muyil, 9 mil; Oxtankah, con 4 mil; y Dzibanché, con 4 mil.

Estos números son una muestra de la recuperación que ha tenido el Caribe mexicano y su presencia en el interés de los viajeros procedentes de nuevos destinos de los Estados Unidos, al ser el principal mercado generador de turistas.



La Sectur informó que entre enero y junio de 2021 se ha registrado un aumento en los visitantes a las zonas arqueológicas.



Por **Roberto Vizcaino**

Queda claro que **Ignacio Mier**, coordinador de los morenistas en San Lázaro, y **Ricardo Monreal**, en el Senado, ya le informaron que no existen los votos suficientes para aprobar esa reforma. Su conclusión entonces es que hay que mostrarles a los reacios su paredón público.

TRAS LA PUERTA DEL PODER Y AMLO encabezará ese linchamiento

Andrés Manuel López Obrador no tiene los votos suficientes en Diputados y Senadores para aprobar su tercera reforma eléctrica y de energía. Por eso ayer anunció que linchará desde su mañanera a aquellos legisladores que no voten a favor.

“... no va a haber anonimato (mi gobierno) no es tapadera” y cada quien asumirá su responsabilidad, dijo.

El adelanto de esa lapidación mediática-pública, “que no es amenaza” afirmó, lo hizo en su mañanera desde el auditorio de la Escuela Militar de Sargentos, en donde explicó que su nueva iniciativa de reforma constitucional energética busca garantizar precios bajos a la población y empresarios.

“¿Cómo vamos a industrializar el país con energía eléctrica cara?”

Así, el tabasqueño ya indujo ante sus seguidores que votar en contra de su reforma es ir contra el pueblo y México. Y eso debe ser castigado.

La obviedad indica que la ejecución pública mañanera a que **AMLO** someterá a quienes voten en contra de su reforma merecerá lo que los ciudadanos crean que es un castigo justo.

Como un chivo en la cristalería pública nacional, agregó:

“Aquí vamos a estar tratando el tema todos los días, y de una vez les digo a los legisladores: no es amenaza ni mucho menos advertencia, nada más que no va a haber anonimato, aquí tenemos que dar la cara todos, porque se trata de los intereses de todos. No vayan a pensar que van a votar en contra de esta reforma que es para beneficiar al pueblo y nadie se va a enterar, si no somos tapaderas... aquí cada quien va a asumir su responsabilidad”, nada más ni nada menos lo que eso signifique.

Queda claro que **Ignacio Mier**,

coordinador de los morenistas en San Lázaro, y **Ricardo Monreal**, en el Senado, ya le informaron que no existen los votos suficientes para aprobar esa reforma.

Su conclusión entonces es que hay que mostrarles a los reacios propios y ajenos su paredón público.

Peor que la extorsión y “cobro de piso” de la delincuencia organizada. ¿No?

SU EXPLICACIÓN DEL RECHAZO A SU REFORMA

En esa misma mañanera de ayer, **AMLO** adelantó por qué cree que diputados y senadores van a votar en contra de su reforma.

“... están muy enojados porque nos les adelantamos en la nacionalización del litio. Ya los conozco... es un mineral estratégico, no vamos a permitir que saqueen y se lo lleven, es para hacer las pilas, todo el transporte eléctrico, los celulares...”

LOS MENSAJES DE MONREAL A AMLO

Abierta su sucesión presidencial por el propio **Andrés Manuel López Obrador**, no por **Mario Delgado** o por Morena o alguno

de sus órganos directivos, queda claro que a quien hay que hablarle, exigirle y advertirle es al tabasqueño, ¿no?. Todo dentro del lenguaje sesgado de los políticos.

Así, en estos días recientes los mensajes pre-electorales de **Ricardo Monreal** no pueden asumirse más que como un intento de llamar la atención y esperar una definición de **AMLO**.

En este lapso, el líder de la mayoría de Morena en el Senado y aspirante presidencial por voluntad propia ha dicho:

- Que Morena debe lograr “que la vida democrática sea una constante (lo cual supone que el zacatecano sabe que no la hay)”, y para eso es necesario el “piso parejo”, la inclusión, el consenso y la apertura en la selección de candidatos para 2024, pues de otra forma una imposición o simulación provocaría la ruptura y la pérdida de continuar después del 2024 con el proyecto de la 4T.

Hasta aquí va el tema...

[rvizcaino@gmail.com/](mailto:rvizcaino@gmail.com)
Twitter: [@_Vizcaino](https://twitter.com/_Vizcaino) /
facebook.com/rvizcaino

Dice “que no”...





Por Ramón Zurita Sahagún

Otro que deshoja la margarita es Manuel Velasco que desde el sexenio pasado trae una estrategia que le permita entrar en la competencia y aprovechar la probable fractura de Morena, para subirse al cuadrilátero de la sucesión presidencial. Por dinero no para, ya que las arcas del senador y coordinador del Verde se encuentran llenas.

La sucesión presidencial ya está en marcha y las candidaturas de los partidos empiezan a ser disputadas por una serie de personajes que no comulgan con la 4T y buscan los caminos de una nominación para disputarla al aspirante que presente Morena.

Es ampliamente conocido que el destapador de los aspirantes de Morena fue el propio Ejecutivo federal, quien develó una serie de nombres como los elementos principales que disputarían la candidatura del Movimiento Regeneración Nacional. Claro que el Presidente se refirió solamente a aquellos que son militantes de Morena o aliados que participan dentro del gobierno que él encabeza.

Dejó de lado que algunos de los partidos aliados contarán con un prospecto adecuado a la Cuarta Transformación que pudiese ser incluido dentro del selecto grupo.

El banderazo de salida fue atendido no solamente por los mencionados, sino que otros elementos se sintieron con la preparación necesaria para entrar en la competencia, aunque sin contar con el aval presidencial.

El principal de ellos es Ricardo Monreal Ávila, coordinador de la mayoría senatorial de Morena y ex gobernador de Zacatecas, varias veces senador y diputado federal, quien alzó la mano y pasó lista de presentes, afirmando que él estará en la boleta presidencial.

Sin embargo, al margen de los mencionados por el Presidente López Obrador surgen otros prospectos que, con menos posibilidades en la actualidad, se encuentran inmiscuidos de lleno en la búsqueda de una nominación, sea por un partido, por una alianza o de la forma que encuentren.

Los políticos mencionados por el Presidente son: Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno de la Ciudad de México; Tatiana Clouthier, secretaria de Economía; Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores; Esteban Moctezuma,

Embajador de México en Estados Unidos; Rocío Nahle, secretaria de Energía y Juan Ramón de la Fuente y algunos han agregado el nombre del recién designado secretario de Gobernación, Adán Augusto López. Entre ellos o algún otro que se añada recaerá la nominación del candidato de Morena.

¿Pero, los otros partidos se quedarán cruzados de brazos ante las pocas posibilidades que se le dan de competir con posibilidades de triunfo? Aparentemente no y ya hay algunos que ven en 2024 la oportunidad anhelada para buscar la Presidencia de la República.

Es un conjunto de personajes variopinto que, a la distancia, son vistos como lejanos a ganar la nominación de sus partidos y entrar en la competencia presidencial.

Ricardo Anaya Cortés, quien enfrenta acusaciones legales, alzó hace tiempo la mano para participar nuevamente como candidato (fue vencido en 2018), aunque se considera que los problemas jurídicos que enfrenta le harán imposible que participe nuevamente.

Aquí entra como elemento sustituto Marko Cortés, dirigente nacional del Partido Acción Nacional,

quien cuenta con la mejor plataforma para convertirse en candidato.

Margarita Zavala, diputada federal, se encuentra en un embrollo, ya que se ve difícil que el PAN la acepte como su candidata presidencial y la búsqueda de una nominación independiente ya comprobó lo difícil que resulta.

Enrique de la Madrid, ex secretario de Turismo, anhela que los priistas lo consideren como un posible contendiente presidencial, aunque recibe, simplemente la indiferencia. Él participó activamente en las campañas de algunos candidatos que como Mario Zamora y Ernesto Gándara fueron vapuleados por los candidatos a gobernadores de la 4T.

Otros más como Jaime Rodríguez Calderón (*Bronco*), manifiestan su intención de repetir como candidato independiente, aunque a él se le viene el mundo encima, con la investigación que realizará sobre su administración el nuevo gobernador de Nuevo León, Samuel García.

Otro que deshoja la margarita es Manuel Velasco que desde el sexenio pasado trae una estrategia que le permita entrar en la compe-

tencia y aprovechar la probable fractura de Morena, para subirse al cuadrilátero de la sucesión presidencial. Por dinero no para, ya que las arcas del senador y coordinador del Partido Verde se encuentran llenas y alcanzan para cubrir los gastos de una campaña presidencial. Se habla de las alianzas que se encuentra haciendo con algunos personajes del priismo y de otros partidos para conformar una estrategia que le sirva de plataforma de lanzamiento.

Se espera que surjan pronto otros aspirantes que saltarán de las gubernaturas para buscar ser considerados dentro del paquete de prospectos presidenciales.

No son pocos los que atribuyen al subsecretario de Gobierno de Puebla, Ardelio Vargas, el problema surgido en los reproches de ciudadanos hacia el Presidente de la República. Ardelio es un personaje oscuro que sabe de las intrigas y de la guerra sucia y que anteriormente trabajó activamente para el priismo desde el Cisen y las secretarías de Seguridad Pública y que mantienen el control político del estado.

ramonzurita44@hotmail.com

DE FRENTE Y DE PERFIL

Los otros prospectos



Manuel Velasco Coello, senador y líder del PVEM.



PERSONAE

www.revistapersonae.com

ES EXCELENCIA



Juan Carlos Manjarrez
Atípico Hiperrealista

Reportajes Arte Teatro Gastronomía Política

No. 263
Octubre
2021

\$30.00

<https://revistapersonae.com>

				5	2			
				3				1
							4	
2	4	7	1		8	9		
8		1	3		2		6	4
9				4			8	
				5				
	7				9			3
		6	8					9



REGLAS

El Sudoku, también conocido como *sūdoku*, *su-doku* o *su doku*, es el pasatiempo (crucigrama / puzzle) de moda japonés de tipo lógico.

Las reglas son sencillas, consiste en una cuadrícula de 9x9 celdas, dividida en 9 cuadrantes de 3x3, que hay que rellenar de forma que todas las filas, columnas y cuadrantes (conjuntos de 3x3 celdas) posean los números del 1 al 9 sin ninguna repetición. Obviamente se parte de un tablero empezado. Los Sudokus para que sean correctos deben poseer una solución única además de tener simetría rotacional.

Consejos

*** Si tienes dudas relacionadas con moda, hogar y belleza, envíanoslas a: diario_imagen@yahoo.com.mx y al día siguiente publicaremos las respuestas.

Sácale brillo a tus vidrios

*** Si entre tus productos de limpieza para vidrios cuentas con un rollo de toallas de papel, ¡es hora de que te deshagas del mismo! Las toallas de papel no solo dejan marcas en el vidrio, sino que además dejan pelusas. En su lugar utiliza paños o trapeadores, de fibra blanca o microfibra.

*** Mucha gente no presta en la gran diferencia que hay entre utilizar agua caliente y agua fría para la limpieza. Para limpiar los vidrios y ventanas es necesario utilizar agua tibia mezclada con jabón. El primer paso consiste en pasar con un trapo humedecido en esta agua

y frotar, con fuerza cuando el cristal tenga bastante suciedad acumulada o manchas provocadas por grasa, tierra u otros elementos que marcan el vidrio. Para que la limpieza quede perfecta se debe pasar de nuevo otro paño humedecido para eliminar el jabón restante.

*** Otro pequeño truco es limpiar los vidrios interiores, con movimientos horizontales, y los vidrios exteriores con movimientos verticales. Pues, si te quedan marcas o rayones, podrás detectar fácilmente de qué lado tienes que volver a repasar sin perder el tiempo, buscando el origen de la marca.



¿Sabías que en un día como hoy..?

1959.- Nace el actor y conductor mexicano Ernesto Laguardia, quien ha trabajado en cine, teatro y televisión; en este último medio ha intervenido en telenovelas como "Quinceañera", "Amigos por siempre" y "Amor real", entre otras. Formó parte del programa de revista "Hoy", su más reciente trabajo en televisión fue como antagonista de la telenovela "Amores con trampa".

TIPASTRAL

LLAMADOR DE ÁNGELES. Es una esfera de plata de ley que emite un armonioso sonido cuando es agitada. Cuenta la leyenda que otorga la facultad de proteger y ayudar al bienestar de quien lo posee.

SOLUCIÓN

9	1	2	6	8	3	4	5	7
4	7	5	6	2	9	1	8	3
3	8	9	7	5	1	4	2	6
9	6	3	5	4	7	1	8	2
8	5	1	3	9	2	7	6	4
2	4	7	1	6	8	9	3	5
5	1	2	9	7	6	3	4	8
7	9	4	2	8	3	6	5	1
6	3	8	4	1	5	2	9	7



Oración al Niño de Atocha

Sapientísimo Niño de Atocha, general protector de todos los hombres, general amparo de desvalidos, médico divino de cualquier enfermedad. Poderosísimo Niño: yo te saludo, yo te alabo en este día y te ofrezco estos tres Padrenuestros y Avemarias con *Gloria Patri*, en memoria de aquella jornada que hiciste encarnado en las purísimas entrañas de tu amabilísima Madre, desde aquella ciudad santa de Jerusalén hasta llegar a Belén. Por cuyos recuerdos que hago en este día te pido me concedas lo que te suplico, para lo cual interpongo estos méritos y los acompaño con los del coro de los Querubines y Serafines, que están adornados de perfectísima sabiduría, por los cuales espero, preciosísimo Niño de Atocha, feliz despacho en lo que te ruego y pretendo, y estoy cierto que no saldré desconsolado de ti, y lograré una buena muerte, para llegar a acompañarte en Belén de la gloria. **Amén.**



San Judas Tadeo

Oh glorioso Apóstol San Judas Tadeo, siervo fiel y amigo de Jesús, el nombre del traidor ha sido causa de que fueses olvidado de muchos, pero la Iglesia te honra y te invoca como patrón de las causas difíciles. Ruega por mí para que reciba yo los consuelos y el socorro del cielo en todas mis necesidades, tribulaciones y sufrimientos. (*haga petición*). Ruega por nosotros y por todos los que piden tu protección. **Amén.**



Récele a San Charbel, su vida y espíritu encontrarán paz. Visítelo en la Iglesia de San Agustín, ubicada en Horacio esq. Musset Col Polanco, México, D.F. (Recórtelo y llévalo en su cartera)

El artista español con el mayor número de premios Grammy en la historia

Alejandro Sanz celebra su estrella en el Paseo de la Fama con “Bio”, su nueva canción

*** Regresa a los escenarios el 8 de octubre.

Es la fecha de inicio de una gira que le llevará por 12 ciudades de Estados Unidos durante todo el mes y en la que desplegará un fabuloso espectáculo

Alejandro Sanz acaba de añadir un nuevo hito a su exitosa trayectoria al recibir la estrella número 2.073 del célebre Paseo de la Fama de Hollywood. El artista español pasa a formar parte del selecto grupo de personalidades homenajeadas con tan insigne reconocimiento. La estrella, otorgada por la Cámara de Comercio de Hollywood en la categoría de Grabación, está situada en el número 1750 Vine Street, justo frente al mítico edificio de Capitol Records, una de las localizaciones más emblemáticas de la

ciudad de Los Ángeles y todo un símbolo de la industria discográfica.

En palabras del propio Alejandro, ‘quiero agradecer al niño que fui, ese que peleó y nunca se dio por vencido para poder hacer este sueño realidad: dedicarme a la música. Soñé con vivir de la música, con estar encima del escenario, pero nunca imaginé que algún día iba a tener el honor de conseguir una estrella en el Paseo de la Fama de Hollywood’.

“Alejandro Sanz es uno de los cantantes más talentosos.

Cuenta con millones de fans alrededor del mundo quienes se sentirán felices de ver esta estrella en persona cuando visiten a su artista favorito en Hollywood”, comentó Ana Martínez, productora del Paseo de la Fama en Hollywood.

Acompañando a la maestra de ceremonias, Lupita Sánchez-Cornejo, vicepresidenta de la Cámara de Comercio de Hollywood estuvieron Yalitz Aparicio, actriz nominada al Oscar por su interpretación en Roma, y Jody Gerson, Chair & CEO de Universal Music Publishing Group.

Yalitz Aparicio ha agradecido a Alejandro Sanz ‘por cantar al mundo que no importan los colores ni las razas para convertirnos en la persona favorita de alguien y demostrar que, aunque la vida nos eleve y nos de mil volteretas hay que continuar. Y que cuando nadie nos ve podemos poner el mundo al revés, porque aunque nadie nos vea podemos ser o no ser, por que vivir solo es eso. Muchas gracias por ser la persona admirable que eres’.

‘Recuerdo celebrar contigo el enorme éxito de tu disco Más en tu preciosa casa en España en 1998 y poder celebrar hoy tu estrella en el Paseo de la Fama de Hollywood es para mí un momento especialmente emocionante’, comentó Jody Gerson.

El evento fue retransmitido vía streaming para todo el mundo en walkoffame.com.

Alejandro Sanz es el artista español con el mayor número de premios Grammy en la historia, con un total de 4 y 25 Latin GRAMMY. En 2017, fue honrado por la Academia de Grabación Latina como Persona del Año, en reconocimiento de su carrera y significativas contribuciones filantrópicas.

Desde el momento de su debut en 1991 (‘Viviendo Depresión’), hasta su más reciente trabajo en 2019 (‘#EIDisco’), ha lanzado 18 álbumes, todos certificados platino en España, Latinoamérica y Estados Unidos. Actualmente se encuentra en el proceso de grabar lo que será su nuevo álbum. Además, está a punto de comenzar #LAGIRA por EEUU, donde visitará 12 ciudades con su fabuloso espectáculo, comenzando el 8 de octubre en Rosemont, IL.

Alejandro Sanz amplía su particular campo de batalla creativo con “Bio”, el kilómetro cero de su nuevo álbum. Podría poner el piloto automático o abandonarse a la inercia del prestigio cosechado durante tres décadas de conquista ininterrumpida, pero prefiere articular un sorprendente ejercicio de libertad expresiva conducido por la palabra y aliado con piano, cuerdas y acústicas que confluyen en una estrofa final ajena a dobles lecturas. Lo que escuchas es lo que hay. Ni trampa ni cartón.

A estas alturas de su intensa trayectoria vital, el músico madrileño sigue guiándose por el agudo instinto artístico que lo trajo hasta aquí. Conoce en profundidad el oficio de escribir canciones, pero está dispuesto a dejarse sorprender por ellas. En “Bio”, auténtica declaración de intenciones e inquietudes, sintetiza los ingredientes de la composición hasta reducirlos a su esencia, haciendo un sentido ejercicio de me-



El artista español Alejandro Sanz recibe la estrella número 2.073 del célebre Paseo de la Fama de Hollywood.



Alejandro Sanz amplía su particular campo de batalla creativo con “Bio”, el kilómetro cero de su nuevo álbum.

moria que asombra por su llamado introspectivo. La canción se nos sirve prácticamente en crudo, sin esconder los sabores acres, pero cualquiera puede verse reflejado en este emotivo inventario vital –fatigas, alegrías, ilusiones, decepciones– que Sanz utiliza como ariete de una obra llamada a dejar huella, que incluye diez canciones nuevas producidas por Alfonso Pérez con Alejandro Sanz y Javier Limón, más la experta labor de mezcla firmada por Peter Walsh.

Recién homenajeado con una estrella en el Paseo de la Fama de Hollywood –su obra tiene alcance global, sus seguidores se cuentan por millones, su cancionero forma parte de la memoria colectiva y ha colaborado con los artistas más reconocidos a lo largo de tan fructífera carrera–, Alejandro Sanz regresa a los escenarios el 8 de octubre. Es la fecha de inicio de una gira que le llevará por 12 ciudades de Estados Unidos

durante todo el mes y en la que desplegará un fabuloso espectáculo. Durante su carrera, ha colaborado con reconocidos artistas alrededor del mundo, incluyendo Alicia Keys, Shakira, Destiny’s Child, Camila Cabello, Laura Pausini, The Corrs, Ivete Sangalo, Emeli Sandé, Juanes, Juan Luis Guerra, Marc Anthony, Alejandro Fernández, Joaquín Sabina, Joan Manuel Serrat, Pablo Alborán, Niña Pastori, Judit Neddermann, Nicky Jam o el legendario Tony Bennett, entre muchos otros.

Sanz recientemente representó a Europa en la Ceremonia de Apertura de los Juegos Olímpicos Tokyo 2020, con una emocionante versión de la canción “Imagine” de John Lennon, originalmente escrita junto a Yoko Ono Lennon.

Alejandro Sanz ha sido reconocido también por su gran implicación en organizaciones no gubernamentales, como Médicos sin fronteras, Save The Children o Greenpeace.

EN QUINTANA ROO
JUNTOS SALDREMOS ADELANTE

**REDOBLAMOS
ESFUERZOS PARA
DISMINUIR
LA INSEGURIDAD
EL HOMICIDIO SE REDUJO
EN -24%**

USA CUBREBOCAS LÁVATE LAS MANOS SANA DISTANCIA

**EL SEÑOR
DE LOS POLLOS
A LA LEÑA**

**A la leña y con
el mejor sabor..!**

**Pedidos a domicilio:
Tel.: 998 1958 8971**

TAMBIÉN ESTAMOS EN LA

WEB

CONSULTA TODOS LOS DÍAS
NUESTRA EDICIÓN GRATUITA

DIARIOIMAGEN
Quintana Roo

Información nacional e internacional, artículos de opinión, deportes, espectáculos, turismo, anuncios clasificados, anuncios notariales y judiciales, convocatorias, balances financieros, desplegados, etc.

www.diarioimagenqroo.mx

xcaret!
by MEXICO

**CELEBRA NUESTRA
HISPANIDAD**
ORGULLOSOS DE NUESTRAS RAÍCES

**¡ 20% + \$5 USD
DE DESCUENTO !**

¡RESERVA YA!